
第６２５回福崎町教育委員会会議録

開催日時 令和３年４月２３日（金） ９時３０分～１１分１０分

開催場所 役場 ３階 第１委員会室

出席委員 髙橋渉、桑谷祐顕、井奥智子、中田貴子

事務局 学校教育課長 大塚謙一、社会教育課長 松田清彦

１、開会

２、６２４回議事の報告を会議録により行い、承認されました。本会の署名委員として

桑谷委員・井奥委員を指名しました。

３、教育長報告

（１）園小中学校の様子

こども園では、熱、咳のある子ども、花粉症の子どもがいます。遠足の行先につい

て、ほとんど行きつくしているので、新しい場所を見つけていきたいとの報告を受け

ました。

小学校、中学校では、離任式、着任式、始業式は、運動場での実施等、工夫して行

いました。また、歌は静聴としました。入学式、学級開きについても、参加者を工夫

して行いました。授業参観、ＰＴＡ総会も同様です。

（２）学校行事等

① 福崎西中、福崎東中とも、今年度から男女混合名簿を導入しました。福崎西中

では、性的少数者への配慮から多目的トイレの表札を変えました。

② 資料に基づき、令和２年度年間授業数について、田原小学校を例とし、いずれ

の学年も指導要領に示されている年間授業時数を上回っていました。他の小中学

校も同様の傾向と認識しています。

③ 修学旅行について、福崎西中は緊急事態宣言の発令で、現在検討中、来週には

結論を出します。福崎東中は９月下旬に変更を決定しています。

小学校は、奈良県と京都府で、10月21日から22日の予定で、計画どおり進めて

います。

④ トライやる・ウィークは６月７日から12日に実施予定ですが、受入れが難しい

との申し入れがあった事業所があったので、他の事業所を当たっています。

⑤ 学校水泳については、文部科学省からの事務連絡を厳守して実施する方向で検

討中です。

⑥ 新型コロナ感染に対する風評被害防止の啓発プリントを小中学校に４月９日

に配布しました。

⑦ 保育所等訪問支援事業についての事業説明会が４月27日にあります。

（３）協議事項

福崎町まち・ひと・しごと創生総合戦略推進会議の委員について、中田貴子委員を

推薦することとしました。

（４）連絡事項

郡教育委員会連絡協議会総会が、５月14日（金）15時30分から、市川町公民館であ

ります。



（５）令和２年度 いじめ認知件数

高岡小０件、福崎小６件、田原小８件、八千種小３件、福崎西中０件、福崎東中１

件で、小学校17件、中学校１件、計18件、大半は、嫌なことを言われた、仲間はずれ

にされたといったことで、重大事態は認知しておりません。

（６）令和２年度、長期欠席児童生徒数

資料に基づき報告しました。病気の５名の病名は、起立性調節障害、睡眠障害、ギ

ランバレー症候群等です。

（７）その他

・「制服を見直してほしい。」と、小学校の保護者から要望がありました。

・「登下校中、休み時間にマスクの着用を強要しないでほしい。」と、小学校１年

生の保護者から要望がありました。

・「長期休業中の学童保育園の開始時間を朝７時か７時30分にしてほしい。」と要

望がありました。

（桑谷委員）家庭訪問は実施されるのですか。

（教育長）玄関の外で、マスクをして５分程度の短時間で実施予定です。感染が怖いの

で後日行ってほしいと申し出があれば、その通りに対応します。

（桑谷委員）大阪府では、端末を使って家庭で授業を受けることができるようにしよう

としていますが、福崎町でも対応できるように練習されているのですか。

（学校教育課長）持ち帰っての練習はしていませんが、家庭環境の状況は調べています。

持ち帰り学習を視野にいれ、早急に対応するように考えているところであります。

（教育長）学校内では、端末を使った朝会を行ってみたり、保健室や相談室登校の児童

生徒が、教室の風景をのぞいて一緒に勉強したりして、実績は積んでいます。後は、

数は少ないですが、Ｗｉ－Ｆｉ環境が整っていない家庭に対しての対応をどうしよ

うかと検討しているところです。

４、協議事項

（１）令和３年度卒園式の日程について

資料に基づき協議し、３月18日（金）に行うこととしました。

５、報告事項

〈学校教育課〉

（１）認定こども園、小学校、中学校の園児、児童、生徒数について

資料に基づき報告しました。

小学校の児童数は、４校ともに減で、全体では1,072人で前年度比16人の減、全体

児童数のうち特別支援学級児童数は58人で、前年度比２人の減です。

中学校の生徒数は、福崎西中学校で20人増、福崎東中学校で15名減、全体では527

人で前年度比５人増、特別支援学級の生徒は14人で前年度比２人増です。

認定こども園等の入園状況は、公立４園の合計が427人で１人減、私立２園の合計

が199人で前年度比22人の増です。また、町外園への委託は合計31人で前年度比４人

減、全体で657人、前年度比17人増です。

（２）学校行事の予定について

資料に基づき報告しました。全国学力・学習状況調査は、５月 27日（木）に実施し、



小学校は６年生が対象で国語と算数の２教科、中学校は３年生が対象で国語と数学の２

教科です。遠野市との児童交流事業は、８月 24 日（火）から 26日（木）に予定してい

ますが、遠野市と協議する中で４月末時点のコロナ感染症の状況で判断することとして

います。中学校体育大会は９月 11 日（土）、小学校運動会は同月 18日（土）に予定して

います。自然学校は、小学校５年生で、11月 15 日（月）から 19日（金）の５日間の予

定です。

（３）建設工事等の進捗状況について

資料に基づき報告しました。４月 15 日現在の進捗率は、①ＧＩＧＡスクールネッ

トワーク用校内ＬＡＮ構築整備業務委託は全ての学校でＬＡＮ配線が完了し進捗率

は 100％です。②福崎小学校北校舎長寿命化改修は、３階部分の教室、廊下等が完

成し、４月 28 日に部分完了になります。トイレと階段、手洗い場の新設などは夏休

みに予定していますので、それらを除いて３階は完成となり、進捗率は 45％です。

③福崎小学校北校舎長寿命化改修工事にかかる工事監理業務の進捗率は改修工事と

同じ 45％です。④公立学校１人１台端末設定等業務委託は、端末を各学校に配備し

現在授業等で使用しています。令和３年１月分の授業支援ソフト ベネッセ社のミラ

イシードの使用料を減額したことによる減額の変更契約を３月１日に締結し、契約

金額は、442,750 円減の 25,319,250 円となりました。進捗率は 100％です。

（４）給食への異物混入について

給食センターの調理業務委託業者コーベフーズによるもので、４月８日、八千種

小学校６年生のマカロニスープに虫が混入しており、原因はブロッコリーの葉の間

に虫が侵入していた可能性が高いです。カットする際に２㎜の虫を見落とし、水洗

いの際に内部に入り込んでいた虫を除去できませんでした。再発防止として、検収

室でのカット時に葉の内部に目を通し３槽洗いの時に葉を開くように隙間までしっ

かり洗います、とのことです。健康被害はありませんでした。

（５）その他

・令和３年度小・中学校、幼児園管理職の異動について

資料に基づき報告しました。

・神崎郡教育委員会連絡協議会総会について

５月 14 日（金）午後３時 30 分から、市川町公民館３階多目的ホールで開催さ

れますので、ご出席ください。

・県市町村教育委員会連合定時総会について

定時総会は、５月 27 日（木）に丹波市で予定されていましたが中止となりま

した。同日開催予定の全県教育委員会研修会は、オンライン等、開催方法を検討

中とのことです。

・教育委員の任命について

５月１日に予定されている臨時議会で、現在欠員の教育委員の任命議案を提出

します。

〈社会教育課〉

（１）建設工事等の進捗状況について

三木家住宅展示兼収蔵施設の整備工事は、３月26日に作り付け家具等の追加等によ

り2,632,300円の増額変更契約を締結しました。工事は建築確認や消防署の完了検査

も終え、３月31日に完成しています。完成後の収蔵施設への収蔵品搬入は、空調設備

等の「ならし運転期間」を設け、空気環境が安定する期間をおくことが望ましいとい

うことで、一定期間後に移転作業を進めます。



（２）今後の行事予定について

資料に基づき報告しました。

（桑谷委員）リサイクルブックフェアは無料ですか、有料ですか。

（社会教育課長）無料で興味のある方にお渡ししています。図書館をよく利用されて

いる方には恒例の行事になっています。

（桑谷委員）下張り文書はがしは５月９日以降も予定されているのですか。

（社会教育課長）今年度も５回程度予定しています。５月９日開催分の募集をしてい

ますが、昨年度、参加された方が再度応募されていると聞いております。

（３）５月臨時議会提出議案について

三木家住宅の土塀倒壊に係る損害賠償の額を定め和解することについて、議案を

提出する予定です。損害賠償額は株式会社ＰＡＧＥから請求のあった 4,295,838 円

で、全額損害賠償保険で補填されます。

６、閉会

以 上

署名委員 桑 谷 祐 顕

署名委員 井 奥 智 子


